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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
 

 
Juan Ignacio López-Bas Valero y Mª Carmen Martínez Granados, diputados del 
Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y 
siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta 
para la que se solicita respuesta por escrito sobre actuaciones para renaturalizar 
el cauce del río Segura en su tramo urbano en la ci udad de Orihuela (Alicante) 
para permitir el remonte de la corriente por difere ntes especies de peces. 
 
 

Congreso de los Diputados, 26 de abril de 2022 
 

 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 
En el día de la fecha de esta pregunta, una vez más, como en los últimos años en 
los meses de marzo/abril, se produce un extraño espectáculo en el tramo urbano del 
río Segura a su paso por la ciudad de Orihuela, en el margen izquierdo del mismo, 
en el azud del río inmediatamente anterior al puente de Levante. 
 
En esa ubicación periódicamente se acumulan peces, fundamentalmente barbos, 
que remontan la corriente río arriba en su proceso natural de desove. Pero debido a 
la excesiva pendiente de la rampa del azud, muchos de esos peces quedan 
atrapados en una desesperada lucha por superar el mismo sin lograrlo, quedando 
varados por agotamiento hasta morir en el lateral del cauce. 
 
La obra de encauzamiento del Segura a su paso por la ciudad de Orihuela modificó 
el cauce natural del río creando pendientes imposibles de salvar por estos peces 
que, año tras año, perecen en este punto remontando la corriente en el desove. 
 
El cauce del río Segura, más allá de las obligaciones legales de mantenimiento y 
limpieza del mismo, es de titularidad pública a través de la Confederación 
Hidrográfica del Segura, única entidad por tanto competente para analizar la 
posibilidad de realizar obras de renaturalización del cauce, aun en tramo urbano, 
que permita que estas especies puedan remontar exitosamente la corriente en este 
punto para el desove en su proceso natural. 
 



 

 

La propia existencia de estos barbos y otras especies permite adivinar que el agua 
del río Segura goza de buena salud por cuanto no parece que haya otras 
circunstancias que les afecten, por lo que parece oportuno buscar una adecuación 
del cauce del río en el punto referido que evite la muerte de peces masiva, como 
viene ocurriendo cada año por estas fechas. 
 
 
 
Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas: 
 
1. ¿Es conocedora la Confederación Hidrográfica del Segura y/o el Ministerio para la 
Transición Ecológica de la circunstancia de la muerte de peces que viene 
repitiéndose en primavera, en los meses de marzo/abril junto al azud del río Segura 
en su tramo urbano al paso del mismo por Orihuela (Alicante)? 
 
2. ¿Se ha realizado un análisis que acredite que la muerte de estos peces se debe 
exclusivamente a la imposibilidad de los mismos de remontar la corriente en este 
punto del azud del río, y por agotamiento en su proceso de desove? ¿Consta en 
cualquier caso alguna causa conocida coadyuvante a que se produzca esta muerte 
masiva de peces en este punto del río Segura? 
 
3. ¿Contempla la Confederación Hidrográfica del Segura y/o el Ministerio para la 
Transición Ecológica alguna alternativa para la realización de obras de 
renaturalización del tramo urbano del río Segura a la altura del azud del río en esa 
ubicación para permitir a estas especies remontar la corriente con éxito en su 
proceso de desove? 
 
 
 
 

Juan Ignacio López-Bas Valero 
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos 

 
 

 
 

Mª. Carmen Martínez Granados 
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos 
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